

ACTUALIDAD / CHILE / COLOMBIA / PORTADA

Seguiría en Chile peligroso sicario involucrado en asesinato de líder indígena venezolano Sabino Romero

El Ciudadano · 4 de diciembre de 2021



Sabino Romero Izarra fue un líder indígena venezolano perteneciente al pueblo yukpa y luchador por los derechos indígenas, asesinado en marzo de 2013.

Sabino Romero era cacique de la comunidad de Chaktapa, fundada en los años 70 en tierras aledañas a haciendas ganaderas por indígenas de la cuenca alta del río Yaza de la sierra de Perijá, en el estado Zulia y que anteriormente era la hacienda Tizina, la cual ocuparon o recuperaron, alegando que estas tierras les pertenecen al pueblo yukpa desde tiempos ancestrales. Se cree que desde entonces, el conflicto entre ganaderos e indígenas ha ido in crescendo.

En el año 2009, el gobierno de Venezuela de Hugo Chávez hizo entrega de títulos de propiedad de tierras a las comunidades indígenas, por considerar que «los pueblos Yukpa de la Sierra de Perijá los han estado esperando por mucho tiempo». Sin embargo, muchas de las tierras otorgadas en términos de propiedad colectiva al pueblo yukpa se mantuvieron ocupadas y acaparadas por hacenderos de ganado y agroindustria, generándose conflictos territoriales.

En la noche del 3 de marzo de 2013, Romero fue asesinado al salir de una actividad en la comunidad del Tokuko, en la Sierra de Perijá, municipio Machiques de Perijá del estado Zulia. Su esposa, Lucía Martínez y un bebe recién nacido fueron heridos en el incidente.

Rigoberto Socorro, Jhon Petit, Eusquides Derizan, Delvis Cárdenas y Giovanny Delgado, fueron sicarios confesos de haber participado en el asesinato del cacique, condenados a 7 años de cárcel. Por su parte, como autor material, en agosto del 2015, fue condenado a 30 años de cárcel a **Ángel Romero Bracho**, alias “El Manguera”, imputado por la justicia venezolana tras un juicio que duró más de un año.

No ha existido una continuación de su fase investigativa para determinar con los autores intelectuales el asesinato y que estarían relacionados con ganaderos de la Asociación de Ganaderos de Machiques (Gadema).

Rigoberto Socorro es detenido por ingreso ilegal a Chile en septiembre de este año

La Policía chilena interceptó en septiembre de este año, al sicario venezolano Rigoberto Socorro, acusado en 2013 de participar en el asesinato del líder indígena Sabino, mientras intentaba ingresar de forma clandestina a Chile.

«Respecto de este ciudadano procederemos al proceso de expulsión del país particularmente si es que se confirman los antecedentes de ser autor o imputado del delito que se le asigna», afirmó el subsecretario del Interior, Juan Francisco Galli luego de conocer la noticia.

Sin embargo, hasta el momento, se mantiene en hermetismo la situación del sicario y se desconoce las gestiones realizadas por el gobierno de Chile con respecto a que si aún lo mantiene en el País o continúa el procedimiento su expulsión.

Sabino Romero

Sabino Romero Izarra era un destacado defensor de los derechos de la comunidad indígena Yukpa, quien participaba en campañas y movilizaciones pacíficas en contra de la expansión de la explotación minera a gran escala en tierras indígenas.

Antes de su asesinato, el defensor de los derechos humanos fue continuamente objeto de actos de hostigamiento, amenazas y criminalización, como resultado de su trabajo para promover y proteger el derecho a la tierra y los derechos de los pueblos indígenas en Venezuela.

Fuente: El Ciudadano